



María Luisa Álvarez e Ivan Misionero forman la denominada Comisión de Jóvenes de Ermua. **■ A. L.**

«Nos gustaría crear núcleos donde aportar ideas»

I. Misionero y M.L. Álvarez Comisión de Jóvenes

La denominada Comisión de Jóvenes lleva más de dos años llevando sus propuestas al Ayuntamiento de Ermua

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Su primera propuesta fue escuchada y se organizaron unas jornadas sobre Juventud y Vivienda en la villa. Ivan Misionero, 29 años, trabajador y María Luisa Álvarez, 27 años, estudiante, son los componentes de la Comisión de Jóvenes de Ermua que durante los dos últimos años han podido participar en reuniones con el Ayuntamiento para proponer ideas.

—¿Se han denominado Comisión de Jóvenes?

—No, es un nombre que nos han puesto. Somos un grupo de personas que salimos de la Escuela de Emancipación que organizó el Ayuntamiento y al que se han ido uniendo diferentes personas. Simplemente nos unía nuestra inquietud en el tema de la vivienda, en un comienzo, y ahora tenemos idea de movernos en otros temas. Al principio se nos planteó acudir a reuniones en las que se nos informara de temas relacionados con la juventud y vivienda, porque era algo que demandábamos en la Escuela de Emancipación.

—¿Sólo sobre vivienda?

—Al comienzo eran reuniones informativas y nuestra idea era la de poder participar y opinar sobre diferentes temas. Por ello cuando nos vinieron informando sobre los apartamentos dotacionales, quisimos saber cuántas viviendas vacías había, porque no éramos partidarios de construir por construir. El Ayunta-

miento elaboró un estudio contrastando los consumos de agua durante un año en las viviendas ermuañas y se determinó que no había apenas pisos vacíos. También nos preguntaron sobre los apartamentos.

—¿Se les ha tenido en cuenta?

—En algunas cosas más y en otras menos. Por ejemplo pedimos una herramienta en la web municipal para buscar compañero de alquiler de piso u ofrecer piso en alquiler. De momento parece que está aprobada, pero todavía no se ha colgado. Nos plantearon la idea de unas jornadas sobre vivienda, nos pareció interesante, porque además no somos demasiados en el grupo y era un modo de reunir más gente.

—¿Qué les han parecido las jornadas? ¿Ha habido información suficiente?

—Nosotros les hemos propuesto que hagan una encuesta entre los participantes. Les hemos creado un borrador de una encuesta tipo. No sabemos si la gente ha acudido por verdadero interés o por el crédito universitario que se otorgaba. A nosotros nos hubiera gustado que fueran jornadas más dinámicas, que hubiera más talleres o una mesa redonda para que surgieran diferentes opiniones.

Redacción del PGOU

—¿Ahora en qué tema les gustaría participar?

«El nombre Comisión de Jóvenes no nos va demasiado porque suena institucional»

—En la redacción del PGOU. Queremos participar en el Consejo Asesor del Consejo Urbanístico. No somos representativos de todos los jóvenes, pero sí podemos contribuir. El nombre de Comisión de Jóvenes no nos va demasiado porque suena a institucional, estamos pensando llamarnos de otro modo, pero de momento conviene que la gente nos identifique.

—¿Y cómo pueden comunicarse con ustedes?

—En la dirección comisiónjóvenesermua@gmail.com. Hay veces que se tienen ideas pero no se encuentra el medio para llegar a quien tienen que llegar. Nosotros llevamos dos años trabajando con el Ayuntamiento y creemos que valdrá para algo. Por ejemplo, lo del alquiler lo planteó una persona del grupo y lo del PGOU nos lo plantearon ellos. También se pueden buscar fórmulas intermedias como compartir piso con una persona mayor, entre otras medidas.

—Ya tienen pensada alguna recomendación para el PGOU.

—De momento nos enseñarán los datos de las encuestas. Matizaremos que no nos ha gustado la forma en que se han hecho. Por nuestra parte, plantearemos otro tipo de participaciones, que recojan ideas más reales.

—¿Qué ocurre con las actividades para jóvenes en Ermua?

—Ese es principalmente nuestro reto ahora. Tratar de dinamizar la vida de la juventud en Ermua, con nuevos espacios. Hay mucha tendencia a ir a un lugar si hay actividades, hay que darle la vuelta a la gente. Crear núcleos donde aportar ideas y que se puedan plantear a quien tiene los medios económicos o físicos para ejecutarlas.

El Día Internacional de la Mujer se celebrará en horario de mañana

■ A. LASUEN

ERMUA. El próximo martes se celebrará en Ermua el Día Internacional de las Mujeres y las actividades en torno a este tema se desarrollarán durante todo el mes.

En esta ocasión la coincidencia del día internacional con la fiesta del Carnaval local ha provocado que los actos se hayan trasladado a la mañana, pero precisamente por ello desde el programa del 8 de marzo se anima a las personas que se acerquen a la plaza «a disfrazarse de sufragistas o cualquier disfraz que sugiera la fecha».

El acto central de este día comenzará a las 11.30 horas de la mañana en la plaza Cardenal Orbe. Allí se reunirán las personas que deseen recordar el centenario de la designación de este día internacional y se realizará el tradicional prendido de flores lilas en este espacio.

En esta edición se celebrará un campeonato de tribal feminista, que se estrenó el pasado año. Será el próximo jueves, a partir de las 17.00 horas, en la Casa de la Mujer. Se darán regalos a las mejores clasificaciones.

El teatro, con 'Fugadas' (Pentación Producciones) de María Galiana y Berta Ojea, se incluirá en este programa del 8 de marzo. Se representará el próximo viernes, a partir de las 22.15 horas, en el Ermua Antzokia. La entrada costará 12 euros.

El sábado 19 de marzo se contará con otra representación teatral en este programa, con el grupo local de mujeres, Izarraitz Zuria. Estas representarán 'Té a las seis de la tarde', a partir de las 19.30 horas, en el Antzokia. Las entradas costarán 5 euros.

Además en relación con la proyección de la película sobre la cárcel de mujeres de Ondarroa, 'Izarrren argia', que se ha proyectado el pasado jueves en sesión de cineclub, el miércoles 16 de marzo se contará con la coautora del libro en el que se basa el film, María González Gorosarri. Esta escritora hablará a las 17.00 horas, en la Casa de la Mujer sobre 'Elementos de la represión franquista contra las mujeres'.

El programa concluirá el lunes 21 de marzo con la presentación del libro de la autora ermuaña, Teresa Amalia Martínez, que firmará su segunda obra de poesía 'Ayer, hoy, mañana' tras la presentación en la que colaborarán alumnas de la Escuela de Música, en Lobiano a partir de las 17.00 horas.

Se llevarán a cabo diversas exposiciones. La primera del 1 al 31 de marzo, en la Casa de la Mujer, con una muestra de diversas publicaciones feministas, la segunda en la biblioteca con una guía de lectura del 1 al 15 de marzo, y la última en Lobiano, del día 14 al 27, con la muestra de SOS Racismo, titulada 'Mujer, inmigrante, ciudadana'.



Una de las concentraciones del 8 de marzo en Ermua. **■ E. C.**

EN BREVE

Proyección en Lobiano de 'El problema'

La Plataforma local de Apoyo al Pueblo Saharaui y el Departamento municipal de Cooperación proyectarán hoy en Lobiano, a partir de las 18.30 horas, el documental 'El problema: Testimonio del pueblo saharauí'. Este trabajo de los catalanes Jordi Ferrer y Pablo Vidal cuenta, en el 35 aniversario de la constitución de la Repú-

blica Saharaui Democrática, la situación en la que se encuentran, los saharauis que viven en el territorio ocupado por Marruecos. Son los testimonios recogidos durante 4 años. Se trata de un documento excepcional porque en estos territorios no se permite la entrada ni siquiera a delegaciones del Parlamento Español ni Europeo. En la proyección estará presente Pablo Vidal que responderá a las dudas que surjan.